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仍在恢复阶段的姚明
暂时还无法出场，不过他仍

随同火箭东征。虽然在比赛
期间姚明并没有坐在板凳
席上，不过在赛前他却是火
箭队员中最忙的人，他练习
在各个位置上的跳投，练习
罚球，然后在火箭体能师马
哈的指导下，进行往返跑。

在恢复训练之外，姚明
还遇到一个有些滑稽的难
题———戴在膝盖上的护具。
“有时候我在转弯的时候，
架子（!"）将肌肉压住
了，用力用不上。”姚明说。
但出于保险起见，姚明暂时

还不能拿掉护具。“他必须
戴着护具，这可以起到保护
作用。”范甘迪说。美国当
地时间昨天，姚明已经换上
了他的第四套护具，也许，
在他复出的前几场比赛中，
仍然得戴着护具。 ./
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火箭“内线双老”
在昨天比赛中呈现疲

态，霍华德出场打了
30分钟居然一分未
得，而穆托姆博也只抢
得了4个篮板球。火箭
内线主力球员的疲软
给了前不久刚刚加盟
火箭、被人们称为“姚

明未来替补” 的希腊
球员萨卡利迪斯一个
表现的机会。

当比赛进行到第
二节中段时，萨卡利迪
斯终于迎来了他加盟
火箭后首次出场机会，

他替下了穆托姆博。不
过，他显然还没有透彻
理解火箭队的防守体
系，他在场上显得有些
毛手毛脚。虽然他的身
高在内线具备一定威
慑力，但在轮转换位以

及防守补位方面，却
做得很不到位，经常
出现补防不及时和防
守失位的现象。

不过，萨卡利迪
斯本场比赛也并非一
无是处，最起码他在
拼抢篮板球方面展示
了一定潜力，在他上
场短短的 8分钟时间
里有 2个篮板球进
账。

姚明也非常看好
这名替补的前途。
“他（萨卡利迪斯）
对不少战术还比较
生疏，有时候会跑
错，但是经过一定
时间的磨合，他会
变得更好。这是
一个强劲的后
援。”姚明说。
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虽然魔术队球迷对麦
蒂狂嘘不已，不过麦蒂不为

所动，他得到了34分，还有
6次助攻，甚至还罚中了15
个球，创了赛季新高。赛后
麦蒂笑着说：“我知道在这
里球迷会怎样对待我，我把
这当作是个挑战，我也知道
其实他们还是很想念我的，

但我还是要打好比赛，使球
队获胜。”

上个赛季，火箭只获胜
34场，昨天该队的胜利场
数在麦蒂率领下已超过了
这一数字，麦蒂本人也对
这一成就感到满意，他说：

“上赛季，我和姚明的健康
是很大的问题，而这个赛

季尽管也被伤病困扰，可
还无碍大局。当我受伤时，
姚明肩负起了统率全队的
重任。而我回来时，姚又受
伤了。但是这给了我们两
个领导球队的机会。我觉
得这可能是我职业生涯中

最大的成就，在姚不在场
时，我能带领球队取得了
如此好的战绩。当姚明回
来后，我们的球队将更加
具有震慑力。”

赛后，有美国记者在现
场询问麦蒂，在姚明受伤

后，麦蒂场均得到 28分，等姚
回来后，他们两人将如何分配

火力？麦蒂说：“让我们等姚回
来后再看这个问题吧。我不想
因为我现在打得很好，就让姚
完全依靠我。我仍然会保持现
在的攻击力，并在场上努力寻
找姚，给他喂球。我们是出
色的球队，有姚在场上统
治内线，我的工作就会变
得容易得多。我已经等
不及他了，千万别误
会，尽管我对目前的战
绩很满意，可我更喜
欢和姚一起打球。”
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江苏南钢客场输给了山
东队，总比分被扳成了 1：1，

这对南钢来说是一个危险的
信号，如果明晚的比赛再次告
负，总比分将变成 1：2。回到
主场的南钢队将面临着背水
一战的不利局面。这是主帅胡
卫东和队员们都不愿意看到
的。昨晚，在自己的房间里，老

胡郑重表示，明天与山东队一
战，全队会排除干扰，拼死争
夺比赛的胜利。
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客观讲，输给了山东队，

一方面是南钢队确实在客场
遭遇了场外因素的干扰，另一
方面，球队自己的表现也不
好，主要表现在心态太急，想
把对手一下子打垮。主帅胡卫
东很诚恳地赞同记者的这一
观点，在昨天的备战中，老胡

重点强调了心态的问题。
在这样的背景下，老胡取

消了昨天的赛前训练，转而进
行力量训练。老胡就是想让队
员们离开篮球一天，静下心来
想想自身的问题。

大唐是老胡最为关照的

队员，在那场比赛中，作为南
钢队头号得分手的大唐受到
了裁判的重点照顾，结果不服
气的大唐早早被罚下，还领到
了一次技术犯规。昨天训练结
束之后，老胡特意来到大唐的
房间，与大唐进行了一次推心

置腹的谈话。“小唐，我很能
理解你当时的心情。闹点情绪
也是人之常情，但不要忘了，
你是我们的头号得分点，你被
惹急了，对手高兴还来不及
呢。我们当年打比赛，也经常
会遭遇不公正的待遇，回头想

想，确实为冲动付出了不少代
价。”老胡说。

经过了一夜的考虑之后，
大唐已经意识到了问题，再加
上老胡的开导，大唐已经豁达
了很多。大唐对老胡表示，明
天的比赛他一定会控制好自

己的情绪，在做动作的时候也
会注意，不让对方有机可趁。
老胡这才放心地离开。

在劝导完大唐之后，老胡
还特意宣布：晚饭之后取消了
看录像，队员们可以在房间或
者酒店周围自由活动。看到队

员们三三两两聚在一起打牌、
打游戏，老胡这才露出了微
笑，“队员们压力太大了，自
己的实力根本就打不出来，我
这么做就是为了让他们放松
下来，不要背着包袱上场。”

老胡还特意举了罚球的例
子来佐证心态的问题，“罚球

是我们平时训练都会练的，来
山东之前我还特意练了罚球，
可以说常规赛的时候我们的罚
球还是挺好的，这次不准了，就
是因为队员心态出了问题。
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关于裁判问题，老胡已经

不想多说什么。但比赛中他一
次次冲到技术台理论的场面
足以证明，老胡对裁判的判罚
十分不满意。在多次抗议无效
之后，老胡也明白，自己的抗
议并不能改变现状。既然这
样，不如克服干扰。

“他们就这么吹，我们去
抗议也没有用，那就只能去适
应他，打出自己的东西，我们的
实力摆在那呢，打出自己的实
力来，我们就能赢球。”昨天训
练的时候，老胡对队员们说。

事实上，就在当天比赛中

场休息时，老胡同样说了这一
番话，老胡重复这样的话显然
是提醒队员们不要再受到裁
判因素的影响。有意思的是，
在老胡开完新闻发布会之后，
联赛办公室官员郝国华还把
老胡拉过来耳语了几句，“你

们回去一定要好好总结啊，你
们是有实力的。”据了解，本
周三郝国华还会出现在比赛
现场。不过江苏方面似乎对他
的到来与否并不感冒，
“就在他的眼皮底下，裁

判都能吹成这样，他来不来又

怎么样呢。”一位内部人士说。
昨天有记者针对裁判的问题采
访了郝国华，郝国华的解释是：
“我们的裁判没有问题，那个
5罚1掷能是乱吹的嘛？！即使
是吹错了，裁判也不敢这样明
目张胆地帮着山东啊。”

对于明天的比赛，老胡并
不愿意多谈。此时的老胡心情
很糟，“如果再输了，总比分
就 1：2了，我们回到主场，压
力都在我们这边，弄不好今年
四强都进不了了。所以，我通
过各种方法希望队员们能够

平静下来，在周三的比赛中拼
死去争夺胜利。”老胡说。
:`ab cd!efgSh"

0 i j i k l

!

m

!"

nopqh

!#$ %&'"

麦蒂两天前得了 !" 分也挽
回不了火箭的失败命运##$

日他独得 !% 分#与队友特别
是替补队员齐心协力在客场
以 &"$&!险胜魔术%

这也是火箭本赛季取得
的第 !$ 场胜利#上赛季火箭

常规赛总共才赢得 !% 场胜
利% 本赛季火箭在常规赛中
还有 #"场未打%

在比赛还剩 !! 秒时#麦
蒂一记中距离跳投才使得火
箭 &$$&' 领先 % 分% 这粒进
球稳定了军心% 而火箭获胜

与替补的发挥有较大关系%

两天前# 火箭败给老鹰时替
补仅拿到 ( 分# 而此役他们
贡献了 #"分%

与老鹰比赛一分未得的
黑德此役得到 '$ 分#他认为
麦蒂作用突出#&他一拿球对

手要两三个人去防他# 这就
给了我们外围无人盯防投篮
的机会'%

当然# 火箭得以取胜与
他们出色的防守和精准的三
分球不无关系% 面对火箭的
防守#魔术命中率仅为 !&)%

相反火箭的三分球再显威
风##"投 '%中# 命中率竟高
达 $#)%

前两节# 火箭控制了场
上主动权#仅三分球就投进 (

个#并以 $'$!&领先% 第三节
魔术扳回 * 分# 第四节快过

半时火箭曾领先 & 分% 但此
时火箭老毛病再犯#陷入&空
白区'#$ 分钟时间里阵地进
攻一分不得# 结果让对手把
比分追至 &'$&!%

目前#火箭战绩是 !$ 胜
#+负#而魔术为 #"胜 !+负%

下一场火箭将主场迎战凯尔
特人%
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大唐累了，晚饭一吃完，
大唐回到房间倒头就睡。一方

面受到了对手的野蛮防守，二
来场外因素也让他心力交瘁。

同屋的房辉看着大唐疲倦

的样子很是心疼。“大唐确实
累了，山东队对他的防守什么
动作都用上了，而且大唐犯规
太多了。只要是个人，都会发火
的，昨天晚上回来之后，大唐一
直睡不着，想了很久。”房辉告
诉记者。大唐的手机不停响起，

大多数是朋友劝慰的电话。一
夜过来，大唐已经冷静了很多，
他告诉这些关心他的朋友，自
己会振作起来，打好比赛，帮助
南钢队把胜利带回南京。
“比赛大家都看了，对于

裁判我不想多说什么了。真的

不想再说了。”尽管大唐努力
在回避裁判的问题，但他似乎

做好了充分的准备。“我当时
情绪确实有些激动，下场比赛
我会控制好自己的情绪的。”
说到过去的比赛，大唐首先检
讨了自己的不足。说到周三的
比赛，大唐说会控制好自己的
动作。“上一场山东队队员在

防守我的时候，总是拽我的胳
膊和我的衣服，我一挣扎，就
被吹犯规了，下场比赛，我一
定会控制好自己的动作的。不
能总被这些‘无谓’的犯规束
缚住自己的手脚吧，这样我总
觉得有些对不起教练和队友，

为了胜利，我会控制好自己
的。”大唐说。
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